
本报讯 （通讯员 陈跃峰） 我

市 2018年一事一议财政奖补项目经村

民议事、乡镇政府审核、市财政局实地

考察、财政投资评审等环节，实施方案

已编制完成并上报省财政厅备案，申报

工作顺利完成。

今年一事一议财政奖补资金 1077

万元，涉及 15个乡镇 36个行政村，受益

群众 5.6万人。申报内容以村内道路建

设为主，共 33个项目，道路总长 2.26万

米；村容美化亮化项目 3个，路灯 87盏。

为确保农村综合改革工作的顺利

进行，切实加强资金管理，提高资金使

用效益，方案编报过程中，市财政局积

极行动，提前谋划，采取多项措施，做好

2018年一事一议财政奖补项目申报工

作。合理分配资金。根据乡村人口、绩效

考评等因素将一事一议资金及时分解

下达到各乡镇。科学规划项目。乡镇根

据分配的资金计划规划项目时，充分考

虑项目的急需程度、受益人数等关键因

素确定实施项目，避免造成财政资金的

浪费。实地考察论证。根据乡镇上报的

实施项目，市财政局组织人员实地察

看，论证项目实施的可行性，对上报的

项目类型、项目概况及预算、项目建成

后受益成果进行核查，核查覆盖面达

100%。严格项目评审。市财政局对乡镇

上报的项目预算、施工图等评审资料进

行财政投资评审，确定招标控制价。及

时编报方案。乡镇根据财政投资评审结

果编制实施方案，市财政局汇总上报财

政厅备案。积极组织实施。项目批复后

积极督促乡镇进行招投标并开工建设，

力争 9月底竣工验收完毕。

一事一议财政奖补工作的顺利开

展，推进了我市农村基础设施建设，丰

富了农民精神文化生活，发挥了财政资

金“四两拨千斤”的杠杆作用。这将有力

地助推乡村振兴战略在农村落地生根，

极大地调动农民群众参与美丽乡村建

设的积极性。

我市一事一议申报工作顺利结束

◆5月 17日，我市举办老干部庆祝“改革开放四十周年·

助力乡村振兴”东营采风诗词吟唱会。此次吟唱会由市委老干

部局、市晚晴诗词协会组织开展，80多位老干部代表参加。

李刚 岳志恒
◆5月 21日，由市直工委主办的学习《习近平七年知青岁

月》座谈会召开。在座谈会上，大家纷纷踊跃发言，谈了自己对

习近平七年知青岁月的看法，纷纷表示习总书记勇于担当、吃

苦耐劳、踏实肯干的精神激励着青年人，并给青年人树立了良

好的榜样。 刘培培
◆市房产管理中心日前制定了创建全国文明城市实施方

职、建创口窗务服、建创区小业物、建创境环位单绕围案方，案

明任责，实落层层、开展层层，作工点重等建创地工目项巷工

推面全的作工市城明文国全建创进促效有，细详解分务任，确
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本报讯 （记者 郭营战） 5 月 21 日

下午，记者在我市广成东路月季公园看到，

尽管天气阴冷潮湿，但仍有许多市民在由

月季搭建的八卦阵迷宫里游赏探秘。我市

借助全省百城建设提质工程东风精心打造

的一系列城市配套设施，正在成为市民健

身休闲娱乐的好去处。

2016 年 12 月 28 日，省委、省政府作出

了以百城建设提质工程为抓手，探索一条

具有时代特征和河南特点的，生态、融合、

适度、集约、高效的新型城镇化路子的重大

决策部署。在省委、省政府百城建设提质工

程强劲春风的鼓舞下，我市作为首批试点

县市，闻风而起，从此百般红紫斗芳菲。

对于涉及民生的事儿，市委、市政府从

不含糊，把百城建设提质工程作为“一号工

程”、中心工作，实行策划、规划、计划、实施

四步走战略，委托上海同济城市规划设计

院编制完成我市城乡总体规划（2015 年

-2030年），系好城市建设“第一粒扣子”。

坚持把百城建设提质工程的重点放在

老城区，大力实施“三供三改三化三网”工

程，着力解决城区功能不完善、公共空间

少、承载能力弱等“城市病”，顺利完成 12

个路口渠化改造、13 条道路大修工程建设，

累计建成公厕 101 座、停车场 20 个、公园游

园 63个，天然气工程实现城区全覆盖，集中

供暖工程投入运行，第三水厂和三个污水

处理厂建成投用，有效满足了群众需求。

洗耳河街道南关居委会 74 岁的戎爱大

妈，如今每天早晨都会和老姐妹们一起到

附近南环路两侧的游园里散步、跳广场舞，

用她自己的话说：“现在真知道啥叫生活质

量提高了，过去住的房子院子里又脏透光

又不好，街道又窄。现在高楼大厦，道路宽

敞，小区绿化又好。当初拆迁的时候还有点

疑虑和抵触情绪，现在想想那时候真憨。感

谢政府，感谢为老百姓谋福利的好政府！”

我市从群众的生产生活环境入手，持续

开展清洁城市、清洁家园行动，着力解决城

乡环境面貌脏乱差问题，顺利完成 8 条主干

道“穿靴戴帽式”整治，在 459个行政村建立

了市场化环境卫生保洁机制，累计清运垃

圾 14.5 万吨，清除小广告“牛皮癣”3000 余

处，城乡面貌焕然一新。

我市坚持把打赢环境污染防治攻坚战

作为百城提质的一项重点工作，大力实施

蓝天、碧水、林业生态工程，依法取缔“散乱

污”企业 361 家，顺利完成洗耳河黑臭水体

治理，去冬今春造林绿化完成 10.46 万亩，

生态环境得到明显改善。2017年，空气优良

天数达到 281 天，超出省定目标 66 天，省政

府奖励我市大气污染防治专项资金 1700 万

元。

一张蓝图绘到底，一心一意谋发展。我

市百城建设提质工程今年持续迅猛发力，新

谋划 9 大类 116 个项目，计划投资 134 亿

元。目前，这批项目已陆续开工建设，古城

大地经历了繁花烂漫，如今正硕果飘香。

本报讯 （记者 赵子豪） 为丰

富基层党建宣传形式，营造学习党的十

九大精神浓厚氛围，5月 21日，由平顶

山市委组织部主办、平顶山市文化旅游

投资有限公司承办的“红鹰党建宣讲团

基层巡回演出”活动，走进了我市纸坊

镇新庄村。

演出活动于当晚 7点半在纸坊镇新

庄村党群服务中心举行。6点刚过，演职

员工正在后台准备，现场就已坐满了观

众。当天，在一个半小时的演出中，气氛

热烈，歌曲演唱、魔术、河南坠子、三弦书

等节目精彩纷呈。本次巡演通过生动活

泼的艺术形式，把党的十九大精神、乡村

振兴战略、脱贫攻坚、换届要求等政策说

清楚、讲明白，真正做到了让老百姓听得

懂、能领会、可落实。

据了解，红鹰党建宣讲团是平顶

山市积极整合全市宣讲资源，由党校

教师、先进模范、驻村干部、民间艺人

等组成。让党校教师把政策，让先进模

范讲事迹，让驻村干部供素材，让民间

艺人排节目，共同演好红色大戏。平顶

山市共组建“红鹰党建宣讲团”26个，

宣讲演出 220余场，奔赴 12 个县（市、

区），深入田间地头。宣讲团围绕换届

选举目的意义和程序要求，先后以河

南坠子、鼓儿词、快板书等 10 余种民

间艺术形式，创作了《神圣一票》《换届

工作有法宝》等一批优秀作品，让党员

群众听得懂、记得住。同时，借助新媒

体，利用平顶山组工微信公众号、掌上

红鹰、微信直播等平台，开设网上、掌

上“红色宣讲”，与党员群众同频共振、

互动交流，激

发党员群众参

与换届选举工

作 的 政 治 热

情。

本报讯 （记者 李晓伟 通讯员 王石头） 记者于 5

月 21日从市商务局获悉，在刚刚结束的全省商务综合监管执

法工作会议上，我市作为 2017年度商务综合监管执法工作先

进单位，在会上作典型经验交流发言。

2017年以来，市商务局结合实际，因地制宜，细化内贸流

通行业管理体制，加强日常监督管理；强化市场监管，积极开

展专项整治行动，树立商务执法新形象；狠抓宣传培训，提升

市场监管执法队伍素质，确保新形势下商务领域市场监管工

作的顺利开展。市场监管科室、12312商务举报投诉服务站、商

务稽查大队和相关行业管理科室形成了依法行政、规范管理、

监督制约“三位一体”的市场监管体系，全面开展工作。全年出

动执法人员 2309人次，检查企业、商户 953家，12312商务举

报投诉服务站提供咨询服务 402次，接收举报投诉 12起，受

理 4起，分转、办结、反馈 4起，办结率 100%，商务稽查大队及

相关行业管理科室下发责令整改通知书 42份，办理行政处罚

案件 42起，罚款 67.8万元。

百城提质打造全景新汝州

比如，最近流行的代币发行融资（ICO）、虚拟货币等，

被生搬照抄，相关组织将其包装成专业规范的合同文本

和业务流程，虽然没有取得相关牌照，但手法已然增加了

投资者的辨别难度。

种种非法集资乱象，也有“巴铁”这类得到政府信用

背书的项目，银行内部人员自我炮制的理财项目，以及

“众筹”这种确有创新价值的事物，公众很难进行有效区

分。这就要求加强监管，主动防范金融风险，特别是加强

制度建设，根据出现的一些新问题，总结规律，出台《处置

非法集资条例》，将互联网金融等某种新型问题容纳进

去，从而探索合规管理的方式。另一方面，必须要加强事

前的监管预警，不能总是等事情发生了才恍然大悟。

国务院公布的《关于进一步做好防范和处置非法集

资工作的意见》提出“防打结合、打早打小”，就是一种很

好的思路。非法集资的重要特征是涉及公众，这决定了活

动会大张旗鼓开展，也决定了在打击非法集资活动中，

“打早打小”有相当的可行性。非法集资活动的开展需要

依托一些方便接近公众的渠道，诸如户外广告、微信群

等，如果在这些渠道中设置监测，就能及早发现非法集资

活动，将其消灭在萌芽状态。

让非法集资无处藏身(三)

5月 21日，我市实验中学高二（3）班的家长

会环节，父母与孩子互读信件（如图①），把内心

最想说的话大声说出来。每位同学都将心中对父

母的爱和谢意倾注于笔尖。当学生看到父母写的

祝福与鼓励、家长看到孩子写的心里话，不少孩

子和家长都潸然泪下，紧紧拥抱在一起（如图

②）。

陈晶 摄

我市在全省商务监管
执法会议上作典型发言

红鹰党建宣讲团走进纸坊镇新庄村

北汝河及其支流沿线畜禽养殖污染
开始综合整治

本报讯 （记者 陈晶） 5月 21日，我市北汝河及其支

流沿线畜禽养殖污染综合整治工作动员会召开。会议下发《汝

州市北汝河及其支流沿线畜禽养殖污染综合整治实施方案的

通知》，总结今年以来畜禽养殖污染防治工作,动员部署北汝河

及其支流沿线畜禽养殖污染综合整治行动，持续打好打赢水

污染防治攻坚战。市领导张剑奇、史清秀出席会议。

孟州市考察团莅汝
本报讯 （记者 宋小亚 通讯员 彭笑萍） 5月 21

日，孟州市副市长苟朝功带领考察团莅汝，苟朝功一行先后来

到我市城乡规划展示馆、数字化城市管理监督指挥中心、和

园、蔡庄社区公厕及立体停车场建设项目、煤山公园、城市中

央公园等地，考察学习我市创建国家园林城市经验，并召开专

题座谈会。副市长范响立陪同考察。

我市组织收听收看全省普通
高校招生考试安全工作电视电话会议
本报讯 （记者 吴伟伟） 5月 21日，2018年全省普通

高校招生考试安全工作电视电话会议召开。会议要求各地、各

有关部门要突出重点，狠抓落实，净化考试环境，严肃考风考

纪，确保圆满完成招生考试各项工作任务。副市长张平怀在我

市分会场收听收看了会议实况。

今年我市共 5807名考生参加高考
本报讯 （记者 吴伟伟） 5月 21日，记者从我市高考

安全工作会议上获悉，我市今年高考共报名考生 6850人，部

分考生已通过单招提前录取，实际参加编场考生 5807人，其

中普通类文科 2415人，理科 3272人，对口生 120人。副市长张

平怀出席会议并对我市高考工作提出具体要求。

图

图

我市 80岁以上高龄补贴年审工作结束
漏审人员月底前可补审

本报讯 （通讯员 郭玲） 我市

2018 年度高龄补贴年审工作自 4 月 6

日开始，5 月 10 日截止，对于年审工

作中漏审人员，可由本人（到民政局

老龄科）或亲属代审（通过微信、电

话、照片）等形式在 5 月 30 日前进行

年审。

此次年审工作中，各乡镇（街道）高

度重视、积极部署、大力宣传，坚持方便

群众、家门口年审的原则。针对行动不便

的高龄老人和现居住异地的高龄老人，

采用村干部上门年审、手机视频、电话访

问等多种方式为每个高龄对象进行年

审认定，力求做到不漏登、不漏报、不漏

审每一位老人，对于该享受高龄补贴的

老人告知申请程序，对于死亡的高龄老

人进行登记造册及时删除。经过年审，20

个乡镇、街道共有 80岁以上高龄老人

19296人，通过年审减员 1365人，从而

确保高龄补贴资金规范使用，并及时、

准确发放。

微友 评

微友在【办事还养眼，汝州这个社区不简

单！】后留言

@Y1NG：推动了社区文化艺术事业健康
发展，形成浓郁的社区文化氛围，使人们在潜

移默化中接受文化的熏陶。

@楠启：创造性的墙体文化，让前来办事

的群众舍不得离开、欣赏不够，这就是特色，塔

寺社区做得非常完美。

微友在【汝州德治建设讲师团准备就绪，

宣讲马上开始！】后留言

@迎客松：通过德治宣教，不断提升全市
人民的思想觉悟、道德水准和文明素养，提高

社会文明程度。

@张晓凯：德治大讲堂能唤醒汝州人的
文化自觉，提升全市人民群众的思想觉悟、

道德水准和文明素养，提高全社会的文明程

度。

@有你，很幸福：领导告诉我，师德就是工
作兢兢业业，恪尽职守;

同事告诉我，师德就是融洽和睦，互帮互

助！

@阿狸的开心你不懂：德治工作普及面
越来越广了，受益的群众越来越多了。学习

中华优秀传统文化从我做起，从汝州做起！

微友在【汝州这儿千亩甜杏熟了，进园采

摘 2元／斤，杏甜行善……】后留言

@楠启：如此杏园，在大峪不只十岭处。

像寨湾、青山后、雷泉等，一处比一处更具吸

引力，杏香扑鼻，甜脆可口，让你看了就会馋

涎欲滴。眼下正是采摘季节，千万不可错过

时机哟。

@乾玉湾：淘宝上，平顶山汝州的甜杏有
点贵哟，看看网上能便宜点吗，我们在外地

也可以网上买，帮大家解决销路，网购地址

发来。


